

gardes et l'entoure de ses créatures, puis craignant que sa victime ne lui échappe, il jette le masque et fait assassiner l'infortuné Tchao Tsoung par TSIANG HIOUEN-HOUEI (8^e lune 904); les meurtriers obéissant aux ordres reçus proclament empereur le neuvième des fils de Tchao Tsoung, âgé de treize ans, le prince de HOUEI, simple marionnette entre les mains d'un usurpateur qui la mettra en pièces lorsqu'elle deviendra nuisible ou simplement gênante. Tchao Tsoung n'avait que trente-huit ans.

Tchao
Siouen ti

Tchou Wen pour écarter les derniers obstacles qui pouvaient encore gêner son ascension vers le trône, fait étrangler ou noyer par Tsiang Hiouen-houei tous les princes, fils de Tchao Tsoung, y compris l'aîné, le prince de TE; quelle terrible consommation de princes! les familles étaient nombreuses heureusement; le neuvième prince était seul épargné; puis il affecte le plus profond désespoir; pour éloigner les soupçons il fait mettre à mort son propre fils TCHOU YEOU-KOUNG et CHE CHOU-TCHOUNG, qui avaient pris part au meurtre de Tchao Tsoung, mais il a grand soin d'épargner son sinistre complice Tsiang. Tchou Wen, après ces sanglantes hécatombes, repart pour Ta Leang et reprend le cours de ses conquêtes. Il s'empare de Siang Yang (905) dans le Hou Kouang, dont le gouverneur TCHAO KOUANG-NING se réfugie à Kouang Ling, près de Yang Hing-mi, prince de Wou; Tchou Wen marche sur le Houai Nan qui appartenait à Yang Hing-mi, mais il est battu; heureusement pour lui son adversaire déjà malade meurt dans le Kiang Nan et est remplacé dans son gouvernement par son fils YANG WOU (905). Tchou Wen se débarrasse de ses complices LIEOU TSAN (27 janvier 906), Tsiang Hiouen-houei (10 janvier 906) et TCHANG TING-FOU (27 janvier 906) ainsi que de l'impératrice. Tchou Wen n'a donc plus en face de lui comme adversaire sérieux que Li K'o-young, Li Meoutchen n'étant pas assez puissant pour agir seul. Tchou Wen attaque Ts'ang Tcheou où se trouvait LIEOU CHEOU-WEN, fils de Lieou Jen-koung, qui fait appel à Li K'o-young; l'avance de ce dernier oblige Tchou Wen à lever le siège de Ts'ang Tcheou. Cette ville était avec Yeou Tcheou les seuls